

### Calendrier du mois

Tableau des Quarante-Heures :

2ème semaine d'août. Paroisse de St-Georges.

3ème semaine d'août. Paroisse de Keewatin.

### Nécrologie

Sir François Lemieux, juge en chef et figure bien connue, mort à Québec.

Le chanoine Charron, mort à Rimouski.

Sir Patrick Shea, décédé à Winnipeg.

### Histoire de l'Ouest

#### LES ARCHIVES DE L'ARCHEVECHE

##### XXVII. Lettre écrite par le Père Taché à sa mère pendant son troisième voyage au lac Caribou

Lac Serpent, 6 juin 1850.

Ma bien bonne et tendre mère,

Les voyageurs n'aiment point ordinairement les "dégras". Aujourd'hui cependant je ne suis point de l'avis de mes confrères; je suis "dégradé" par le vent et la pluie, mais bien aise de cette circonstance, puisqu'elle me donne la facilité de m'acquitter d'un devoir, que des occupations multipliées ne m'avaient point permis de remplir avant mon départ. Je vous ai écrit par l'express de l'hiver une longue lettre qui devra vous parvenir bientôt; au retour du même express, j'ai reçu la petite lettre, que vous m'avez envoyée par M. Lacombe. Quoique bien courte, elle m'a beaucoup réjoui pour la raison toute simple qu'elle venait de la personne que j'aime le plus ici-bas. Oui, bonne mère, dans l'isolement où je me trouve, quelques lignes de personnes aimées me procurent une véritable satisfaction; mais quand ces lignes me viennent de vous, elles ont je ne sais quel charme qui me les rend encore plus chères. J'ai appris par cette lettre que vous avez eu la bonté de m'envoyer encore une montre. Quelque utile que soit cet instrument, je ne l'aurais pas demandé, si j'avais cru devoir vous causer tant de trouble. M. Laflèche m'avait donné la sienne qui était excellente, et pour laquelle je vous ai aussi demandé des aiguilles. Malheureusement, il est arrivé à cette dernière aussi une catastrophe qui l'a mise hors de route; si elle ne peut point être réparée à la Rivière-Rouge, il pourrait bien se faire qu'elle vous serait envoyée; je crois vous avoir écrit ce qu'il y aurait à faire, dans ce cas. Celle que vous m'avez envoyée par M. Lacombe, est à la Rivière-Rouge, ou plutôt